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第九四0次會議 為/戶、/坏少口

一丸六〇年十二月八目星期四午前十時互十分知約

主巧：时6也11沈化臥见店饥乂愛爾蘭^

塞内加爾共和国總理 

^，必0厲流"彷0致詞

一. 主席：大會今晨開會,係爲腾聽塞內加爾總 

理1^131X13(1011 0过致詞。現在請他發言。

二. ]的^；^乂0011 01乂 (:塞內加爾共和國總 

理塞內加爾共和國外交部長已有機會，對於敝國在 

此國家的大家庭中得濟資格全備的會員國地位，並得 

負其一部分責任，貢献於爲聯合國基本任務所在亦爲 

全人類希望所寄的建立新世界的偉大共同工作，向大 

會奉吿我們的欣巧之情。我I門的歡欣尙非止此，這是 

因爲有兩個因素，使此事具有特殊的意義。

云.第一,在我國，殖民主義制度的解除係藉和平 

方法，未引起流血。與别處若干民族解放的情形不同， 

這個和平程序使我國人民與前殖民國家人民之間的友 

詰，得図照舊保持。

四. 有人對此頗巧爲奇，實則這是最理所當然的 

事。兩民族間的友證，非强者對弱者統治之謂;其實意 

思正好與此相反。我們這句話是完全出於自願的。此 

後我們也將繼續本辨明是非的同一誠實態度，白由巧 

別誰是我們的友人，而對於有些人運用陰謀，想巧我們 

在今日情形之下已確知其斷不能再予忍受的任何形式 

的託管强迫我巧接受者，則加巧警覺防範。

五. 除了我們已在和平與友善中實現的自由巧 

外，還有一事也使我們深感欣幸,那就是我俩獲得大會 

熱誠一致的歡迎。大會在接納與我俩同一"年輩"並和 

我I門有許多共同關係的新非洲國家入會的時候，表示 

一樣的熱屯、，這就證明非洲大陸已達成年，而且我們希 

望它不久便會全體進入成年階段。事實上，我們認爲 

我抑有一個最神聖的職責，就是務必使我削所有的兄 

弟俩都來參加這個大會，並使世界會議有非洲在場的 

事實，因爲有一個掌握自己命運的完全解放了的非洲 

能够表達意見,而得化發揮其充分的力量。

六. 非洲新國家之間，政策上誠然不無在一二處 

略有出入，但我們相信過了一些時日，這些不同之處必

將由大化小，變成家庭之內的姐鶴，且卽在目前，我俩 

也已設法不獨强調共同利害關係，並且强調我們詰屬 

兄弟這一個重要的事實，關始爲這些小爭端一一謀求 

解決。

屯.我不擬向各位儘談我們自己的感想。我們知 

道我俩來此奧各位共事，一同廊身於一個問題繁複、痛 

苦不勝其多的世界，而我們的責任就是和諸位分擔此 

等問題,不圖退縮推譲。我們不揣冒昧願意竭其微力， 

謀對問題的解決盡我巧一部分的貢獻，此意想必會得 

到各位的完全誌解和體會包容。

八. 許久化來,遠在我I門能够自己表達意見巧前， 

我們便已對國際上發生的大事，深加衡慮;我巧自感是 

與一個在狂熱的歷史所造成的種種緊張和衝突之外做 

到平衡地步的世界,完全一致的。

九. 我們認爲那些傾全力於歷史所歷之國爭的主 

角俩，因爲事態緊迫，對於問題的人性方面可說全無機 

會加21衡量。可是如果忽略了人性方面，便沒有法子 

衝破這一場辯證之爭，而這件事是不問代價非勝不可 

的，因爲否則就不祗是失敗，連我巧的生活方式也將爲 

之全部推翻。因此,我俩曾先考慮一些基本原則，這些 

原則一切人民皆須接受，否則就不可能有任何形式的 

國際團體。

一0,茲將我I門從非洲大陸觀察世界所獲的印 

象，試爲諸位一陳。這樣，我便有較穩的根據，對於我 

俩共同行動的各種目的亦可評估較確，因之對我俩可 

採何種方法巧正當方式實現此等目的，也能較善於判 

別。

一一，我相信目前使世界分裂的許多重大問題， 

其中沒有一個能够不藉全世界的努力而吿解決，因此 

也就是說非先有一個全世界的共同觀念不可。所21，我 

們必須先設法把這個觀念究竟是什麽解釋淸楚。

一二.本年九月二十二日，义森豪總統向本大會 

致詞，語甚精警，他說：

"聯合國如果要有成就，它背後必須有髙尙

的思想爲其動力，那就是：一個眞正的國除社會，

祗有在聞誠布公、互相信任的空氣裏，忍耐合作，
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才能建立一個合乎正義的和平。"〔第八六八次會

議，第八十二段。〕

一呈.艾森豪總統致詞後次日，卽九月二十云日， 

接着便是赫魯曉夫總理的演講，內容也極精警。他說：

"聯合國的設立，係化和平與安寧之勝利爲

號召，化服務於和平與各國的安全爲宗旨。我师

深信大會本屆會折作的決定，必能使和平與正義

―全人類追求的目的一一更接近於實現。"〔第

八六九次會議，第一一0段。〕

一四. 這就是世界兩大聯盟最傑出的領袖凑巧 

極相近似的語氣聲明他們國際行動的大目標時所說的 

話，而這個大目標便是合乎正義的和平。可是不幸我 

們也得認淸，這種字句似乎相同而實則有別的矛盾，正 

是我們身陷其中的大衝突的核必所在，因爲倘若對這 

句話雙方的解释相同，那麽這個大衝突就成了毫無意 

義，荒唐得可笑了。怎麽說呢？因爲單是和平本身並 

不就是一件很好的事;它應巧正義爲主,但東西兩方之 

所謂正義，却是世界上適不相同的兩件事。我們如果 

想有進展並設法消解這個大矛盾，便非同意正視這一 

點冷酷的事實不可。

一五. 最先，同時也是最重要的一點，就是在這 

矛盾的中必，有這聯合國,有我們現在出席於其間的大 

會。

一六. 若將近年來在聯合國舉行一有時還因有 

聯合國方才發生一的討論，加巧分析,似乎可見我俩 

所面臨的許多往往成爲關渉不只一個文明而是所有文 

明，不只一羣人而是全人類生死的那類重大問題，其一 

切支配條件,俱已起了巨大深刻的變化。

一亡.這就說明何巧有如印度代表最近在第一委 

員會巧說〔第一0九四次會議〕，像我們那樣的小國對 

這種可怕的情勢可能和大國一樣的關巧。

一八. 我俩想從聯合國的近來歷史祭覺其中所含 

意義,便會得一結論，就是這個設於各國之上,且藉折 

有國家之助力而誕生的最高機關，現在可惜在本質上 

已經不復是可21討論問題解決糾紛化求取合作的聚會 

場所，可是這種合作却正越來越有需要,沒有一個人不 

予提到，但除在軍備與戰爭機構那一部門之外,很少有 

人實行。

一九. 聯合國現在已成了冷戰的一所戰場。每天 

兩大集團嚴陣相對,有時聲勢淘淘，甚至使人深恐這座

現尙不無保護作用的建築,會因此而震裂，而在別的時 

候，競爭之烈雖未稍減，但却採另一種形式，在程序和 

策略的運用上下工夫,各爭優勢地位，繼巧樹有此事的 

運動戰,有的時候還與之同時俱來。

二0,兩個集團的目的，我师看得很淸楚;我們還 

沒有給它們那種遍及全球的辯證戰所嚇倒，並旦常居 

於無關重要的小卒地位，所巧反而易於從中辨別是非。

二一. 它們的目標和戰略很奇怪的大都甚相類 

似。兩個集團俱堅認自己的一套理論能引它走上歷史 

的康莊大道，也祖有它才擁有眞理。因爲它相信抱有 

獨佔的眞理，便自感地位堅强，認爲責任所在，非進行 

一個像十字軍運動那般的義戰不可。因此，雙方的領 

頭國家巧公開承認的目的就是要把對方打敗。無論就 

長期或短期說，都無折衷解決辦法可言。

二二. 由此看來，一向就沒有眞正和平共存那麽 

一囘事，因爲眞正的和平共存是說每一方要對和它競 

爭的他方的不同制度予0容忍，而對其所採擇的辦法， 

亦予&尊重。因此，這種說不絕曰的共存在目前祗是 

一段神話。何況我俩認爲共存的意義如果就是兩個集 

團的消極並列，那純粹是一個抽象的觀念，對問題的解 

決，毫不發生效力。

二三. 兩個集國之間已發生强烈的競爭，而這種 

競爭凶巧謂計算過的冒險那種理論和實施爲出發點 

―雙方武器的數量和破壞威力都愈來愈可怕^實 

有引起彌天大禍和全部毁亡的危險。不過，這兩個集 

團尙未能支配全世界。說來有點奇怪，那些新成立的 

國家至今仍是雙方必爭的至寶，或則化利相誘,或則暗 

示要挟,無巧不用其極。事實上現在有人說，任一集團 

若能誘致世界上第兰個圈子裏的國家參加它的陣營， 

那個集團也許已贏了這場蘭爭的決定階段。

二四. 這就是我俩今日所臨的一個王叉路口一 

我們這些世界上第呈個圈子裏的國家，迫於情勢必須 

就目前扇面表明立場，我們苦於顧此失彼，無從應付， 

一面爲了生存,也就是說爲了我俩國家的繼續生存，不 

得不獲取必要資源，自求發展，一面又須保持自己的尊 

嚴，維護自己文明的標準，這一切都吿訴我們不要讓自 

己被關爭所呑併，這種圃爭非我們所能控制，而且有把 

我俩壓得粉碎之勢。

二五. 我知道我俩遇此情形，最易想到的辦法就 

是在這兩個對立不下，各欲把我俩誘入其軌道跟着它 

走的集團之間，維持一種不偏不椅的平衡態度，同時設
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法於外表上保持我俩獨立的模樣。可是這條途徑爲了 

大國，也許尚屬可行一~其實連這一點也未可必一^ 

爲了小國，我俩覺得實在危險太多，因爲小圃對於雙方 

競出高價吸引我們的壓力，殊難抵拒。我俩認爲在這 

競爭劇烈的世界裏,永遠在一把利刃的鋒曰上走，是最 

危險不過的事。

二六.然則我們怎樣辦腿？有什麽解決方法沒有 

昵？我們非很快想出一個方法不可。我側必須按照我 

炯本身的目標，決定我們的策略。這一辦法無論看起 

來怎樣困難，或者似乎懸的過高，我認爲未必一定失 

欺。無論如何，我师避不關這個問題。我而且認爲這 

兩個集團如把上述一類事情爲出發點略加反省，也許 

會認爲應將它們自己的一番理由從頭重新考慮一下， 

使之也能顧及人的問題這一方面，我們深覺倘不能顧 

到這一點,人類是不能生存的。

二亡.我們認爲目前兩個陣營雖然都化推崇人的 

地位相標榜，實則它削的宣傳機構却掩飾着某種缺陷 

隱蔽着不能適應現代生活水準的同一危险。

二八. 我們這些國家雖然缺乏物資，而且有幾國 

貧苦到了極點，但一般人對於自己的團體與精神方面 

的發展可能,却知道得親切，所化我俩對於目前雙方巧 

提主要屬於技術性質的解決辦法，也較能看出其中頗 

有不大自然的地方。

二九. 我們認爲國際意見的交換不可能有多大的 

成功，除非人人俱能]^同樣的善意，體會我們世界的進 

化並不全爲人的意志折左右，而設法認淸其發展的大 

勢。常識吿訴我們，如果我俩不首先看淸楚明日的世 

界，就是說分成兩個集團的時代過去巧後的世界，究竟 

將是怎樣的一個世界，我們就解決不了任何事。

己0，如果那一個明日的世界終於到來，如果毁 

滅力量沒有把一切事情掃蕩一空，我們料想吃的實現 

似將經過某種過程，其意義相當46 01131- 

化〇所抱的基本概念，那就是各國有機結構將加成 

一個總和，而人生價値將隨之提高。但是如果僅在規 

有制度之間走一條不動的中間路線，斷不可能做到這 

一層，我俩必須超出今日的馬克思主義和今日的自由 

主義一^有時自稱係個人主義一一的範禱，採取一個 

活的有力的新觀念，在上述兩大主流中擇其精華而求 

得平衡，因爲這兩個主流合巧起來代表在今日世界上 

發生作用的各種勢力的實質，就是社會主義和個人主 

義。

己一.用實隐的話來講，上面所說的一切,含義就 

是說要世界能够平衡進展，兩個集團應該各自接受對 

方存在的事實，而且肯在價値方面接受積極意見的交 

換，這就是允從他方接受若干程度的影響，而且同意將 

化劃一爲名排除異己那種不健全的反應從此結束：因 

爲不論是麥克阿賽主義那種到處找鬼的現象和其他國 

家淸算所謂"偏差主義者"那一類的行動，其爲不健全 

的反應，原無絲毫的分別。

呈二.我們必須盡力設法，使東方集圃同意將眞 

正的社會主義所必不可少的基本精神價値,----欧復。

兰立.我們也須同樣努力，設法使西方集圃認淸 

它斷不能堅持非排斥社會主義式的社會不可，這種社 

會的最高意義實有關個人與個人間和人民與人民之間 

的關係。

呈四.我知道若凹爲此種話解不經過多大困難便 

可化實現，那就未免太天眞了，但我也認爲要不是大家 

合力在這方面來着手處理此項問題，那麽我們最多解 

決了問題的次要部分，而同時仍有發生世界衝突的危 

險。永久的和平祗能建立在這種人民"誌解"的基礎上 

面。

立五.非洲現在尙未完全被冷戰的羅網所束縛 

^―不過這種情形能維持多久，却很難說一'所化它

在聯合國裏也許有一個使命,可化提出誠懇的證詞，使 

大家知道如有一個大洲決必把自己好好組織起來在其 

境內化尊重人類精神價値的社會主義爲基礎化進合 

作,這個大洲便能有多大的成就。因此,非洲必須不顧 

雙方爭取如何激烈,決意保持其眞正的非洲個性，定巧 

自己的方略，計劃自己要走的途徑，擬訂自己的國隐主 

張，而這種國際主張祗能是公開的合作和自由的意見 

交換，不加化任何限制。

立六.從我們非洲社會主義者的目光看來，我巧 

設法說明的那個目的在於兼取社會主義與個人主義之 

長藉化消除今日世界的基本矛盾的主張，很可巧提供 

解決現代問題的若千辦法。我不欲將此等辦法向各位 

詳加解釋，因爲這個高貴的大會旣然賜巧機會,俾可略 

陳鄙見，本人殊不願說話太多，致使諸位不耐。不過，如 

獲諸位允許，也有幾點一般原則有關本屆會議程上若 

干主要問題，本人擬提請注意。

吉亡.第一，僅僅宣佈共存是無濟於事的;這件事 

必須慢慢組織起來，可能時並須舉行一連串&確保民
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主原則能在國際場合上發生作用爲目的的改革，俾共 

存得化確實建立。

云八.我們在聯合國的任務，應該是幫助將目的 

規定，並協力擬訂方法,21便採取新的國際行動創立眞 

正的世界民主。

；九，就敝國而言，我們準備簽署職合國人權委 

員會所擬訂的人權公約，來表示我俩對民主的信仰。我 

們認爲聯合國憲章在這方面不應該永遠祗是一個純屬 

宣吿性質的文獻，各會員國於其本國制度中都應該加 

化切實遵行。因爲如非先將國家和政府制度化及經濟 

和社會結構完全民主化，所謂取消殖民制度，便始終祗 

是一項僅適用於他人的原规而已。並且，在人民大衆 

邁步向前進展和社會化日趨蓬勃的現世紀，任何人權 

宣言如無人民權利宣言作爲補充^― ‘其中包括日益迫 

切的經濟與社會發展的權利一便斷不可能發揮充分 

的意義。

四0,實隐上，世界民主必須也是經濟與#1會的 

民主，否則就不能存在。因此，我們對謀取發展落後問 

題之解決的一巧努力俱甚歡迎，不問規模如何有限。我 

俩歡迎國際發展協會之設置。我們認爲聯合國的各項 

工作，也必須從事協調與摇充，化設立聯合國經濟發展 

特別基金會(特別基金會^^此事在一九五五年舉行 

的富有歷史意義的萬隆會議上已居於中必地位一~和 

設置一個原料穩定基金會爲其最迫切的目標。

四一. 像裁軍這種無人不關必的問題，除非與經 

濟和社會合作的事情取得有機的聯繫，藉巧確保逐步 

節省下來的資金務必用於重新投資，便不可能有巧實 

的解決，這一點也是沒有疑問的。

四二. 因爲塞內加爾本身經過了解除殖民制度的 

一巧階段，所化它良然完全贊成有關結束殖民制度的 

大會決議案〔一五一四（十五拍。我俩想必也無須特別 

說明，我洞努力淸除殖民主義及其後患決不是祖是要 

再屈辱於另一形式的政治、經濟和戰略的統治之下。我 

們所反對的殖民主義不限於一個類型：我俩的態度出 

於法國和美國民主先哲的普遍精神。至於聯合國本身 

就應該在所有各方面凶身作則，先將自己各機關的組 

織切實民主化，並旦迅速順應非洲國家主張在安全理 

事會與經濟暨社會理事會增添代表席次的要求，這一 

點難道還用我來說明嗎？

四云.關於新國家乂會一事，我俩認爲採取歧視 

政策是與聯合國憲章精神反大會的法理觀念全相違背

的。我們支持准許共產主義中國入會，就是由於這個 

原因。因爲同一道理,我們對於茅利塔尼亞之入會，竟 

被當做一個討價還價的問題看待，並且讓集團政治干 

涉我柄的決定，實在深化爲憾。這件事必須直截了當 

從此把它弄淸楚，就是凡有新成立的國家，無論其思想 

爲何，都有在我师之間獲得一個席位的權利。我削有 

責任要幫助它在聯合画中獲得保護和保證，因爲這都 

是小國在一個强者支配的冷酷世界裏有權利期望於我 

們的。我想藉此機會，再度申明我國與茅利塔尼亞那 

個新成立的國家團結一致，並且表示我們堅決希望它 

所受的不公待遇不久就可獲得糾正。

四四. 我也認爲聯合國宜對曾遭不自然的分割巧 

致暫時隔裂支離而現正從事正當努力21求恢復統一的 

那些小國的命運，予21注意。關於此事,我俩認爲如允 

許原屬於同一國家的各部分同時加入爲聯合國會員 

國，可能是向恢復談巧和謀取聯合作前進的一個步驟。

四五. 但聯合國有一個最大的考驗，可用巧衡量 

其效率之高下和任務之偉大如何，那就是我师有無能 

力幫助解決所有的人民而尤其非洲的人民所特感痛苦 

而且其對和平之威脅亦無待說明的那璧衝突：我說的 

是剛果和阿爾及利亞兩地的衝突。

四六. 將來討論阿爾及利亞問題時，我們會就該 

問題發表較詳細的意見。目前我祗限於把本國政府認 

爲在謀取上述衝突的和平、民主與公正解決時應根據 

的幾項原則，略加陳述。

四亡.第一，關於聯合國出面干預的原則問題， 

我認這種干預是完全合法和需要的,但有一個條件,卽 

須依循聯合國憲章巧載的民主原則，並且要協曲覚取 

解決各種困難的方法，而不是把與所處理的問殖及有 

關人民的利益無波的某些因素燒雜進去，巧致困難更 

多。因此，問題不在說聯合國應該干預而在規定它執 

行干預的條件、方式和範圍，俾此種干預能發生充分效 

力，且對和平與國際民主制度的建立，確有貢献。

四八.我俩認爲聯合國在剛果施行干預，&便設 

法恢復和平，平息混亂，是很正當的事。秘書長在此方 

面態度果決,理應得到大家的讚許，我個人和塞內加爾 

願追隨各方同表此意。可是，造成有利"諫解"的空氣， 

凹及幫助設法使己趨惡化的情势恢復正常，固爲聯合 

國的責任折在，我們却認爲它沒有任何權利去決定刚 

果將來的政制。聯合國祗能表示希望所採制度最能適 

應該國的需要,而且對少數團體及種族問題，不會故意
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規避，因爲這些問題無一不能用比較靈活的國內聯邦 

制加化解決，不致有絕大困難。我偶最好聽憑剛果人 

自己去決定他俩的前途，而在一九六〇年布魯塞爾圓 

桌會議時，這件事祗匆级略經商議，計劃並不適到，這 

是我俩不得不提及的一點。

四九.在目前情況下，行使自決權利簡直好像是 

不可能的事。剛果四面受到冷戰狂風的打擊和各戰略 

集團的不斷干預。並且各方最證張的極端主義者都在 

盡情發揮意見，使積極解決簡直無從着手。我認爲現 

在應由我非洲兄弟國家依照聯合國的精神並遵從其指 

導設法舉行一個剛果國內各派運動全體參加的圓桌會 

議，而且這次不在布魯塞爾，而應在非洲舉行，凡爲剛 

果擬訂的經濟協助計劃，在上述圓桌會議所產生的接 

受協助的機構尙未組織完成之前，都不能够成立。聯 

合國現在祗能爲應付有關人道的問題提供救急辦法。 

它可巧聞始集合各種力量巧備提供經濟和技術協助， 

但剛果必須先處於能够接受並自由運用此種協助的地 

位才行。

五0,至於我們對阿爾及利亞問題所抱的立場， 

誰都不會引化爲奇。我們是努力於解除殖民制度的老 

戰±，所化我們贊成譲阿爾及利亞人巧自決，並且歡迎 

戴高樂將軍於阿爾及利亞歷史上第一次承認他們有此 

自決權利的表示。而且我俩毫不猶豫可巧在此聲明，我 

們贊成有一獨立的阿爾及利亞共和國，接受多數政權 

而尊重少數權利，因爲這是所有現代民主國家承認的 

原則。說句公道話，我俩得承認就阿爾及利亞革命的 

基本目顆而言，一九六〇年十一月四日戴高樂將軍的 

演說，是解除殖民制度的過程中劃分新階段的標誌，同 

時是對和平的一種積極的貢獻。有一件事不可忽視，就 

是主要困難之一在於如何使原則轉變爲現實；可是說 

來可痛，這種現實現在爲戰爭凶及隨之俱來的種種恐 

怖事件的陰影所籠罩。不過，我师認爲除了先後發動的 

若干行動一一其目的在準備或擴大聯合國的工作，而 

不是如若干人所說係爲對此工作加巧阻燒一之外， 

聯合國仍可協助而且也必須協助克服各種障礙，祗要 

它對自己的干預行動的性質和限制，有一個健全的認 

識。我們爲了不違背現實並且竭盡忠誠化對待我們阿

爾及利亞的兄弟起見，不得不說聯合國的任務斷不能 

是巧某一解決辦法甚或某一程序强迫別人接受，而是 

要創造必要的空氣，巧利法國人和阿爾及利亞人之間 

談判的恢復。

五一. 凡從此種精神出發，目的在領入談巧的道 

路，而非延誤談巧,在於促進和平而不損害和平的任何 

決譲案，我們都將贊成。我們堅決贊成經談判而達成 

的和平；我俩堅決贊成建立一個眞正是阿爾及利亞人 

的阿爾及利亞共和國，阿爾及利亞人自己所締造而且 

是爲了阿爾及利亞人自己而設立的共和國。任何解決 

辦法，祗要倡議的人明知其與上述各基本目標相背者 

都非我們所能信任，因爲這些人祗想保持而不欲治癒 

裂痕，祗想使戟爭狀態延續下去,致使情勢有更趨惡化 

的危險，而不願求其平靜。

五二. 不過，我們絕不是對雙方互提保證,一面適 

用於停火，同時也適用於眞正自決之實施的任何辦法， 

都不願考慮。我俩認爲無論要克服多少困難，要忍受 

多少不如意的事情，此等保證祗能從直接談巧產生,而 

此種談巧則聯合國旣有權利復有義務在一個全體支持 

的建議中要求雙方舉行。

五之.我們認爲現在所處理的問題，其性質嚴重, 

斷不可當作討價還價的事情看待，聯合國如欲其在此 

方面的工作發生效力，積極而忠於本組織的精神，巧上 

巧說就是它應當採取的正確途徑。

五四.我說了這許多話，有負各位的容忍,深祈見 

誌。我俩這個大會有一個健全的傳統，可說是其永 

恒的光榮，那就是自由討論的傳統，雖然間或也有若干 

國家對此最高貴的制度表示鄙夷，但它們終久還是自 

受其害；所巧我則才實在覺得沒有權利對此種傳統不 

善爲利用。我感激大會，理由不止一端,其中比較重要 

的一個理由便是因爲大會給了我一個繼續此種傳統的 

機會，巧巧我得0追隨全體代表對各國人民自由討論 

的制度表示我們人人應有的敬意;對於此種自由討論, 

聯合國必須不獨作爲其標誌，而且也必須成爲其有生 

命的象徵。一切大小國家的繼續生存端賴乎此。

午前~一時四卡分散會


